

PRESSEMITTEILUNG für das St. Augustinus-Krankenhaus Düren

11. Februar 2026

Von:

Josefs-Gesellschaft gAG
Presse- und Öffentlichkeitsarbeit Gesundheitswesen
Custodisstraße 19 - 21
50679 Köln

Tel.: 0221 88998-123, Mobil: 0172 8711 292, E-Mail: k.erdem@josefs-gesellschaft.de



Fotos (© Kaya Erdem)

Nr. 1: Freundliche und fröhliche Gesichter der ehrenamtlichen Mitarbeiterinnen im St. Augustinus-Krankenhaus in Düren

Nr. 2 v.l.: Julian Kleinpaß (kfm. Direktor), Renate Kaufmann, Adelheid Schaaf, Pflegedirektorin Bärbel Bachmann Stärk und Ehrenamtskoordinatorin Monika Ganster

(2.961 Zeichen inkl. Leerzeichen)

St. Augustinus-Krankenhaus würdigt Ehrenamtliche und feiert 25 Jahre Engagement von Adelheid Schaaf

Mit Herz und Haltung an der Seite der Patientinnen und Patienten

Düren. Mit einem Neujahrs-Kaffee hat das St. Augustinus-Krankenhaus Düren seine ehrenamtlichen Mitarbeiterinnen – die sogenannten „Grünen Damen“ – gewürdigt und ein besonderes Jubiläum gefeiert. Seit 25 Jahren engagiert sich Adelheid Schaaf mit Verlässlichkeit und Empathie für die Patientinnen und Patienten des Lendersdorfer Krankenhauses.

In entspannter Atmosphäre kamen die Ehrenamtlichen zum Jahresaftakt bei Kaffee und Kuchen zusammen. Persönliche Gespräche, gemeinsame Erinnerungen und viele Anekdoten aus dem Klinikalltag prägten das Treffen. Im Mittelpunkt stand der ausdrückliche Dank des Krankenhauses für den langjährigen Einsatz. Pflegedirektorin Bärbel Bachmann-Stärk, der Kaufmännische Direktor Julian Kleinpaß und Ehrenamtskoordinatorin Monika Ganster überreichten allen Ehrenamtlichen kleine Geschenke und sprachen persönliche Dankesworte als Zeichen der Anerkennung für ihr kontinuierliches Engagement aus.

Eine besondere Ehrung erfuhr Adelheid Schaaf für ihre 25-jährige Tätigkeit als ehrenamtliche Mitarbeiterin. Neben einem Geschenk und Blumen wurde ihre außergewöhnliche Verbundenheit zum Haus mit einer Ehrenurkunde der Krankenhausleitung gewürdigt. Schaaf ist bekannt für ihre ruhige, sympathische und

bescheidene Art. Sie versteht ihr Engagement als selbstverständlichen Dienst am Menschen. Vor vielen Jahren wurde sie durch eine Freundin zum Ehrenamt motiviert und ist seitdem mit großer Verlässlichkeit dabei. Ihre langjährige Erfahrung macht sie bis heute zu einer wichtigen Stütze im Team der Ehrenamtlichen.



Die Grünen Damen sind seit 1993 ein fester Bestandteil des Klinikalltags im St. Augustinus-Krankenhaus. Sie besuchen Patientinnen und Patienten auf den Stationen, nehmen sich Zeit für Gespräche, hören zu und schenken Aufmerksamkeit – besonders dann, wenn Angehörige fehlen oder Unsicherheit und Angst den Aufenthalt prägen. Sie begleiten Menschen zu Untersuchungen, unterstützen bei Spaziergängen auf den Fluren oder im Klinikgarten, lesen vor, erledigen kleine Besorgungen und helfen bei der Orientierung im Haus. Darüber hinaus sind sie wichtige Ansprechpartnerinnen für ältere, alleinstehende oder demenziell erkrankte Patientinnen und Patienten. Ihr Einsatz entlastet zugleich Pflege und medizinisches Personal und ergänzt die professionelle Versorgung um eine unverzichtbare menschliche Komponente.

Um dieser verantwortungsvollen Aufgabe gerecht zu werden, werden die Ehrenamtlichen systematisch auf ihren Einsatz vorbereitet. Schulungen zu Kommunikation, zum Umgang mit Demenz,

zu Hygiene, Datenschutz und Selbstfürsorge gehören ebenso dazu wie regelmäßige Fortbildungen und eine kontinuierliche Begleitung durch das Haus. Gemeinsame Ausflüge in Städte, Museen oder in die Natur stärken zusätzlich den Zusammenhalt und fördern den Austausch untereinander.

Weitere Informationen: [Josefs-Gesellschaft gAG, Köln](#)

Die Pressefotos dieser Mitteilung stehen dem Empfänger honorarfrei zur Veröffentlichung im Zusammenhang mit diesem Thema zur Verfügung.